

SANTOÑA
 Trimestre. 1 pts
 Semestre. 1'75
 FUERA DE SANTOÑA
 Trimestre. 1'25
 Semestre. 2
 ULTRAMAR
 Semestre. 4

A una columna, linea. 0'15 pt
 A dos. 0'30
 Comunicados, reclamos, esque
 las de defunción, etc. á precios
 convencionales.

LOS PAGOS ADELANTADOS

EL AVISADOR

SEMANARIO DE INTERESES GENERALES Y NOTICIAS

AÑO VII.

REDACCIÓN

Calle de Rentería Reyes núm. 1.
 No se devuelven los originales.

SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Santoña 7 de Abril de 1901

ADMINISTRACIÓN

Se suscribe en la imp. de Fermín Hernández
 Calle Rentería Reyes núm. 1

Nº. 312



LA SEÑORA

DOÑA GREGORIA LASTRA DE CAGIGAL

Falleció el día 4 de Abril á los 68 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos

R. P. I.

Su desconsolado esposo, hermanos, nietos, y demas parientes.

Ruegan á sus amigos la encomienden á Dios y asistan á los funerales que por el eterno descanso de su alma se celebrarán en la Iglesia Parroquial de Nra. Sra. del Puerto el día 10 del actual, á las 10 de su mañana, por cuyo favor vivirán eternamente agradecidos.

Santoña 5 de Abril de 1901.

SEÑORES PROPIETARIOS Y ARQUITECTOS

CALEFACCION A DOMICILIO

Lo más cómodo y económico de cuanto se conoce; lo más sencillo en su manejo; el 70 por 100 de economía sobre todos los sistemas de calefacción, sistema á vapor, sin presión de los SRS. GROUVELLE Y ARQUEMBOUR; DE PARIS.

Automóviles, motocicletas, ómnibus, camiones, etc.

DION-BOUTON DE PARIS

Los más sencillos en su manejo, económicos en adquisición y consumo, etc.

Grandes premios en la Exposición Universal de 1900.

Material de ferrocarriles, tranvías, minas etc.

Representante, en el Norte de España.

G. URIARTE—BAILEN 41, BILBAO.

Se vende

en el casco de esta villa una huerta con árboles frutales de todas clases.

Informará don Lucilo Bravo.

ANUNCIO

Desde el día 15 al 20 del actual se procederá al pago de los cupones del empréstito municipal de esta Villa vencidos el día 31 de Marzo último.

Al efecto los interesados presentaran en la Secretaría de éste Ayuntamiento las facturas correspondientes acompañadas de los cupones indicados.

Santoña 3 de Abril de 1901.

EL ALCALDE,
 Agustín Alonso.

TIGERETAS HAN DE SER

No hemos conseguido nada por lo visto. Alguien hizo creer al «Cantábrico» que Santoña era un foco de epidemias; con la verdad desnuda, con la mejor buena fe, negamos tales asertos; se dió por convencido nuestro colega y creímos terminado el asunto. Nos engañamos sin embargo; alguien á quien por lo visto interesa hacer aparecer á Santoña como el pueblo mas insalubre, volvió á la carga volvió a escribir ó hablar al «Cantábrico» y de nuevo este periódico volvió á las andadas y tornó á repetir las especies veritadas en números anteriores.

De nuevo protestamos de tal inexactitud; de nuevo vamos a probar que tales afirmaciones carecen en absoluto de fundamento.

¿Es acaso motivo suficiente para afirmar que en Santoña hace innumerables victimas la pulmonia infecciosa, el que haya muerto un solo individuo de esa enfermedad?

Pues esta es la realidad, esto es lo

cierto; el Sr. Cagigal falleció á causa de dicha dolencia y un hermano que estuvo en contacto con el enfermo asistiendo, sin cesar momento en su cuidado fue atacado de dicha enfermedad; hoy dia está en vías de curación y á buen seguro que dentro de poco volveremos á verlo en la calle; esta es la tremenda, la espantosa epidemia de Santoña, esta es la peste que diezma á esta villa.

Venga en buen hora ese delegado del gobernador, venga y por sus propios ojos ha de convencerse de la verdad de esos informes.

Aun no hace muchos dias que hablamos de este asunto con un sustrado médico y vocal de la Junta de Sanidad y nos decia que todo ello no eran más que exageraciones.

Claro es que hay calles apartadas en el pueblo, para las cuales hemos pedido un dia y otro saneamiento é higiene: pero esto no quiere decir que el pueblo sea una pocilga, ni que vivamos entre inmundicia, como las Kabilas rifeñas ¡Acaso las capitales de provincia, incluso el mismo Santander no tienen rincones, barrios apartados que se hallen á inferior nivel que el resto de la población, respecto á higiene? pues si esto pasa en las capitales no ha de pasar en las pequeñas poblaciones?

Nada decimos al colega, no le hacemos cargos por esos escritos, no; no es culpa suya aceptar como ciertos los informes que le proporcionan y nada mas le rogamos sino que prosiga en su campaña que un dia y otro siga trabajando y pidiendo que se envíe á Santoña un delegado del Gobernador; que venga y pronto, que venga y veremos quien tiene razón.

No somos infalibles y para juzgar hay que tener pruebas que no dejen lugar á duda.

DE CAZA Y PESCA

Un reputado médico oculista ha descubierto en Gijón... 450,000 pesetas que se habian perdido.

Que nieguen ahora lo provechoso de la especialidad en Medicina.

Eso es ser un oculista y lo demas es monserga; á los que les falte vista y recuperarla quieran que visiten en Gijón al señor Suarez Infiesta.

¡Santa Lucía Bendita se la conserve!

En Gijón (hoy le toca á Asturias) se estableció, una tabla reguladora.

Hasta aqui no hay nada que llame la atención.

Pero... (ya pareció aquello!) es el caso que vez de regularizar lo que resultó de la mencionada tabla... fué una pérdida de no se cuantos miles de pesetas.

¡Caballeros, flojo era el nudo que tenia la tabla!

Refiere un periódico, que en la antigüedad los pueblos, salían á gran distancia á esperar á los magnates de mérito.

En esto no hemos progresado mucho.

Tambien ahora, salen los pueblos á larga distancia... á convencerse si se van de veras los padres políticos respectivos.

Varios datos para la Historia.

Al afectuarse el último cambio de Gobierno 32 individuos pretendian ser ministros, 100 aspiraban á gobernadores, 200 á subsecretarios y mas de 2000 á diputados.

Sumemos.

Resultan 2532 pretendientes á algo.

¡Eureka!

Diagnóstico infalible de la enfermedad que padece el Sr. Sagasta—¡Delirio de persecución!

¡Que compromiso! 2532 ciudadanos que se consideran con derecho á la paternidad de la Patria.

¡Oh! ¿Como se inscribirá España en el Registro Civil de Europa?

Hija de... ¡vaya un lío!

Segun noticias que tomamos de un colega, se presentarán candidatos Barrabás, Poncio Pilato, Herodes y Judas, en las elecciones próximas.

No me extraña nada.

Yo tengo un pariente que todos los años se levanta de la profunda huesa, vota á los suyos y retorna al dulce sueño de la muerte.

¡Somos así nosotros!

Quien vota á Romero, quien sigue á Silvela, escucha á Sagasta y come lentejas, padece de flato como si lo viera.

Quien pide que vistan aquí en esta tierra, á los pobres guardias y á la pobre esfera, ya puede sentarse y tener paciencia

Al Fusil

Querido colega:

Le agradecemos su disparo del último número, en el que unió á la nuestra su voz para que el Director de Correos pusiera mano en lo que un dia y otro venia sucediendo con nuestros paquetes. Ahora bien; segun nuestros informes no es culpa de esta Administración de Correos el repetido escamoteo de paquetes. La cosa está... ¡quien sabe donde! pero no aqui.

El Sr. D. Federico Laviña actual Director General respondió atentamente á nuestras excitaciones, enviándonos un B. L. M. en el cual prometia como lo hizo, remediar el mal oficiando á Santander para que por aquella administración se informase sobre lo que ocurría.

¡La purga de Benito! al sábado siguiente recibimos los periódicos, sin faltar uno.

Conque lo dicho, gracias mil pero no radicaba en esta Villa la causa del busillis.

DICTIONARIO ENCICLOPÉDICO se vende por poco dinero.

En esta imprenta informarán.

PACOTILLAS DE ESTRAÑI

1º. 2º. 3º. y 4º. tomo de venta en la imprenta de este periódico

VINOS

comunes, finos de mesa, licores de procedencia legítima de los cosecheros.

Vinos embotellados de

GONZALEZ DÍAZ.—ROIG.—MARQUES DE TERAN

«LA VINÍCOLA».

Almacén y escritorio, Hurtado de Amézaga núm. 1.

González Díaz y Comp.ª.—BILBAO.

Carbón de piedra, sal molida y en grano, aceites y vinagres.

LAS FIESTAS DE SEMANA SANTA EN SANTOÑA

Solemnísimas, por todos conceptos, resultaron las fiestas con que en las Iglesias de Santoña se conmemoraron los profundos misterios de la Pasión y muerte del Redentor de la Humanidad.

En la Parroquia donde con anterioridad, dos P. P. Misioneros del Corazón de María habían edificado á los fieles con el ardor de su palabra, fueron muchísimas las personas que todos los días, principalmente el de Jueves Santo, se acercaron á la Sagrada Mesa á recibir el Pan de los Angeles.

Los oficios, tanto de ese día como de los posteriores, resultaron, como no podía menos de suceder, por todo extremo solemnes, asistiendo á ellos inmensa muchedumbre, que llenaba por completo las espaciosas naves del suntuoso templo.

El monumento, artístico y severo, resplandeciente como un ascua de oro, y adornado con sencillez y gusto por distinguidas señoritas, fue constantemente visitado durante todo el día y parte de la noche del Jueves, y la mañana del Viernes por multitud de personas de todas las clases sociales, que con gran compostura y recogimiento, acudían á postrarse ante el Ara Santa, rindiendo tributo de amor y veneración á Aquel que un día se inmoló por la salvación de los hombres.

La conmovedora ceremonia del Lavatorio; el sermón del Mandato, dicho de modo magistral por el elocuente Misionero P. Burgos; la procesión por el templo con las divinas efigies del Nazareno y la Dolorosa: todas las sagradas ceremonias, en fin, propias de estos días, revistieron en la Iglesia Mayor aquella severidad y magnificencia que la Iglesia Católica pone en todos sus actos, sin que una nota discordante viniese á turbar la armonía y el recogimiento de los millares de fieles que los presenciaron.

En el Hospital Militar, fue también incalculable el número de fieles que asistió á la conmemoración de los divinos misterios, no siendo menor la solemnidad con que estos se celebraron en el hospital de Nuestra Señora del Puerto. El precioso monumento del Hospital Militar llamaba justamente la atención por lo artístico y severo, siendo con justicia felicitado el virtuoso y ejemplar sacerdote D. Vicente Mazas Capellán del Establecimiento, cuya actividad y virtud son de todos reconocidas.

Elegantísimo resultaba el monumento del Asilo, dispuesto con el gusto que las Hijas de Caridad tienen demostrado; y las funciones celebradas en la capilla fueron presenciadas por crecido número de personas, que con gran recogimiento conmemoraban los Misterios de la Pasión.

En resumen, el pueblo de Santoña ha dado una prueba más de religiosidad y de su cultura, demostrando que la semilla sembrada por los dignísimos sacerdotes que en él residen, y con tanto acierto cultivada por los R. R. P. P. Misioneros en estos últimos días, no cayó en terreno estéril, sino que creció y fructificó, dando unos resultados de que deben estar enorgullecidos los encargados de guiar al rebaño espíritu al de Jerucristo.

Pilatos al ver al Salvador desnudo, cubierto de amaratados cardenales, coronado, de punzantes espinas: ¡Crucifícale. crucifícale!

¡Caiga su sangre sobre nosotros y sobre nuestros hijos!

Y Jesús fué crucificado, El gobernador romano no encontraba culpa bastante para castigo tan cruel; pero la amenaza de que los escribas y fariseos dirían al Emperador que dejaba libre á un enemigo del orden, á un perturbador, á uno que se titulaba Rey de los Judíos; el temor de perder el cargo juntamente con el ensañamiento y sanguinaria porfía de los judíos decidieron á Pilatos á firmar la sentencia de muerte de aquel á quien él mismo consideraba un justo.

Jesús murió. Jesús fué alzado en el Calvario sobre la cruz, como un reo de delito común como un facineroso, como un ladrón.

¿Y sus discípulos! ¿y aquellos hombres que recibieron del Salvador los más grandes beneficios? ¿donde estaban los enfermos que sanara; los muertos que resucitó?

En donde están aquellos que quisieron aclamarle por Rey después del sermón de la montaña?

¿Donde aquellas cinco mil personas que participaron del milagro de los panes y de los peces?

¿Donde en fin, donde están sus escogidos? ¿donde están esos apóstoles? ¿donde se encuentra Pedro el intrépido Pedro que con tanto ardor le defendiera en el huerto de las Olivas?

¿Donde el leal Santiago y el cariñoso Juan? Todos se esconden; todos huyen, todos temen: su discípulo predilecto, el jefe que eligiera para gobernar su futura Iglesia le había negado hasta tres veces, no quería no que creyeran que él era discípulo de Aquel que ahora está pendiente de la cruz.

Todo ha concluido. El cuerpo de Jesús, desangrado y yerto es bajado de la cruz en brazos de unos hombre caritativos. José y Nicodemo le llevaron á ocupar un sepulcro nuevo y allí queda envuelto en blancos sudarios.

Su madre, su Santísima madre que no se había separado de la cruz sufriendo el mas horroroso suplicio que se pueda pensar para una madre, el de ver á su Hijo despreciado escarnecido, insultado, clavado y herido: oír sus gemidos y asistir á su lenta y espantosa agonía rompiéndosele el corazón á pedazos, estaba también allí viéndole sepultar acompañada de otras santas mujeres.

«Destruíd este templo y yo le reedificaré en tres días»: dijo Nuestro Señor á los fariseos; pero no se refería como ellos creyeran al templo de piedra donde ellos hacían sus oraciones públicas sino á su propio cuerpo templo vivo de la Divinidad.

Y así sucedió á pesar de la maliciosa diligencia de los fariseos, á pesar de sus guardias del sello con que creyeron asegurarse y mas la losa al sepulcro.

¡Pobres! Creyeron poder oponer las raquíticas suspicacias y sus menguados alardes de fuerza al poder incontrastable de quien había sanado con sola su palabra á multitud de enfermos, al poder de quien hacía resucitar á los muertos al poder de quien le bastaba querer para reducirlos á polvo.

El domingo esto es, al tercer día de haber destruido los judíos su cuerpo, templo vivo de Dios, al apuntar el alba habiendo comunicado á su cuerpo los dotes gloriosos salió Jesús del sepulcro sin quitar la losa y se apareció en diferentes ocasiones a su Santísima Madre, á sus apóstoles y discípulos y estuvo con ellos cuarenta días.

Todavía se obstinan los escribas y fariseos los sacerdotes y los ancianos en engañar al pueblo engañándose á si mismos, hacencorrer la voz de que los discípulos de Jesús son los que han sacado el cuerpo del sepulcro; sobornan á los soldados para que digan que mientras ellos dormían los discípulos se llevaron el cuerpo sin que por esto (cosa rara) impongan ningún castigo á aquellos soldados que así abandonan el cumplimiento de sus obligaciones: y hoy mismo después comprobadas las apariciones de Jesús á distintas personas en diferentes ocasiones después de haber presenciado el cumplimiento de las profecías siguen siendo ciegos voluntarios.

¿Pero son los judíos solos los que así cierran los ojos á la luz, los que niegan obstinada y tontamente la evidencia?

¡No! no son solos los judíos, hay mucha gente en Europa que los sigue, hay mucha gente que niega á Jesús y persigue á su Iglesia disfrazándose bajo distintos nombres.

Repitámos con Nuestro Señor.

¡Perdonadlos, Señor, no saben lo que se hacen!

J. LAIN.

¡Resurrexit!

Todo era alegría en la vega; por la carretera se encaminaban apresuradamente á la Capital los labradores vestidos con sus ropas de los domingos,

A la puerta de la taberna que se abría al lado del camino charlaban animadamente los aldeanos y si las lenguas no se daban punto de reposo, los vasos corrían de mano en mano saltando sobre las cabezas de los concurrentes, brillando como gruesas piedras diamantinas al ser heridos por los rayos de un sol de primavera.

Todos hablaban á un tiempo, todos gritaban y en el confuso moscone que producía aquella colmena á intervalos sobresalía una voz robusta pidiendo mas vino ó llamando á gritos a alguien que pasaba de largo por el camino.

Todo sonreía bajo el sereno cielo; acá y acullá las casitas de los labradores destacaban sobre el fondo verde del campo sus paredes recién enjabelgadas y sus puntiagudas chimeneas coronadas de penachos de humo semejando en su blancura vellón finísimo.

Por medio de los sembrados, por estrecha vereda caminaba un fornido mocetón tan pausado y reflexivo que á tiro de fusil dejaba ver el estado de preocupación en que se encontraba.

Sobre el tronco de un árbol que el rayo derribó en la misma linde de la vereda, tomó asiento el desconocido: desde allí abarcaban sus ojos la vega entera pletórica de vida, bañándose en sol como coqueta que quiere aumentar sus gracias.

Allá al fondo las dehesas del ricacho donde tantas veces entró con otros chicuelos á torear las reses; mas lejos el bosque donde se escondían cuando hacían pimienta cuando causados de oír la gangosa voz del domine del lugar y de recibir los pellizcos con que amenizaba sus explicaciones huían al campo como el pajarillo ansioso de libertad huye por la abierta puerta de la jaula.

En el antiquísimo reloj de la Iglesia sonaron las campanadas de las diez. Como movidos de un resorte los concurrentes á la taberna se levantaron; y á la voz de uno de ellos se echaron las escopetas á la cara y los cristales del ventorro temblaron conmovidos por el ronco estrepito de una descarga.

En el campo y en la aldea, lo mismo en la puerta de las casas que entre los bancales de las huertas respondieron á la descarga primera, disparos que menudeaban y se confundían semejando los primeros tiros de una batalla y dominando el estruendo, sobresaliendo de tal baraunda, la campana con su incesante volteo se asociaba al estrepito con que los hombres celebraban la Resurrección.

Solo él, permanecía sin moverse, solo él quedaba inactivo, sin mezclarse en el regocijo general.

Aun no hacia dos horas que había recibido el golpe de muerte. Fué á la capital el Viernes Santo, ocultando en su casa sus propositos. Gastó los ahorros hechos á fuerza de economía de privaciones mejor dicho, en comprar á su mujer la mantilla con que el pensaba mostrarla engalanada.

¡Como gozaba caminando hacia la aldea! traía en el bolsillo de su chaqueton, cuidadosamente plegada aquella prenda de sus ensueños, la que tantas y tantas veces durante el año, había ambicionado en los momentos en que rendido del trabajo y abrasado por el sol, enderezaba su cuerpo y con su callosa

mano enjugaba el sudor que corría por su rostro.

La envidiarían todas, ella sería la única que se presentaría en los oficios con tan rica prenda. y tropezando aquí y allá el mozo seguía su camino siempre pensando en lo mismo, en aquella mujer pequeñita como una muñeca que el cojía entre sus manazas de labrador con pueril miedo de hacerla daño, de lastimarla en un arranque de cariño.

Después... aun recordaba su sorpresa al hallar la puerta de par en par y desierta la cocina: aun creía oír el gorgoleo del agua en las ollas como contándole toda la desdicha que sobre él había caído, todavía temblaba al recordar el eco burlon que le devolvía una tras otras las cariñosas palabras con las que llamaba á su mujercita. Se resistió á rendirse, no quiso creerlo hasta que la oficiosidad de alguna vecina le hizo conocer la verdad de los hechos y entonces después de un momento de estúpida indecisión salió al campo llevando la escopeta.

...Allí estaba sentado, desde allí veía el cuadro que á sus ojos se ofrecía, los disparos se sucedían sin cesar, la campana seguía volteando en la torre y allí muy cerca de él, en la taberna seguían los gritos de los bebedores y seguía el sol dando apariencias de topacio á los vasos que pasaban de mano en mano, dando nuevo vigor á los cuerpos y haciendo mas espontanea, más ruidosa la alegría.

También el cantaría, también se reíría; había jurado y dispuesto estaba á cumplir su juramento; pero reíría y cantaría. se emborracharía de felicidad cuando después de matar á la perjura pudiera decir de su honra mancillada ¡Resurrexit!

MORENAS

Mi querido Ferdinandus:
De seguro V. recuerda que hace días discutimos ampliamente, sobre si eran más hermosas, las mujeres siendo rubias ó morenas. Defendió V, por su parte con tesón y con firmeza, que las rubias se llevaban el diploma de belleza. Por mi parte, yo creía que eran solo las morenas las que con razón podían presumir de ser más bellas. Como quiera que mis frases no escuchaba V. apenas, y yo hacia de las suyas caso omiso en la pelea que entablamos, voy ahora con más calma y más paciencia que las que los dos tuvimos en la discusión aquella, á probarle á V. que en esto de los tipos de belleza, está V. equivocado que no *guipa*, no *chanela*. Es muy bello el sol brillando en atmósfera serena, derramando haces de oro sobre montes y praderas. Es muy bella la llanura de vegetación cubierta; es hermoso el arroyuelo que entre juncos y entre adelfas lento corre y se desliza hacia el río que le espera. Son hermosos, los gorjeos de las aves en la selva y el mirar cómo la brisa á las flores. mansa besa, y escuchar alegres cantos de las mozas de la aldea cuando marchan á la fuente con la herrada en la cabeza. Todo es bello, estoy conforme pero sobre la belleza, se destaca lo sublime; conque *achíquese* y atienda.

* * *

Resurrección

Aquel mismo pueblo que recibiera á Jesús con los mas vivos transportes de júbilo y alegría aclamándole á la entrada de Jerusalen; aquel pueblo que tendía sus vestidos para que pasase sobre ellos Nuestro Señor, aquel pueblo que oyó las doctrinas mas sublimes de la boca del mismo Dios, y en beneficio del cual el mismo Dios había bajado vestido con nuestra misma naturaleza á cumplir las antiguas profecías redimiendo al género humano de la culpa que llevara en su frente desde la primera caída en el Paraiso, aquel pueblo gritaba pocos días después debajo de los balcones de

El cielo encapotado por negros nubarrones en cuyo ignoto seno palpita el Aquilón cuyo mortal aliento desgaja los peñascos al par que airado rugen con imponente voz; Los antros de los montes que roncans reper-

cuten) el estampido horrendo del trueno que nació allá lejos, muy lejos de la soberbia cumbre resquebrajada, escueta y sin vegetación; El rayo que calcina las peñas agrietadas despues que el tronco añoso del arbol desgajó domando su soberbia, venciendo su pujanza como la ciencia vence al orgulloso error: Las aguas que se encrespan y llevan á las nubes en el esfuerzo inmenso de su agitación el beso lujurioso de férvidas espumas y de las turbias ondas el lígubre fragor; El copo pequenísimo de nítida blancura con él que el frío cierzo á poco que jugó, tornándose imponente, creciendo sin descanso cual otro nuevo Atila sembrando destrucción; Las fieras azoradas rugiendo en suscubiles lanzando roncans gritos, aullando de pavor, y ébrias por el miedo en loca acometida despedazarse ciegas, con sin igual furor; La lluvia día y noche con fuerza inusitada sobre la escueta peña cayendo con tesón, los rios desbordados llevando en su corriente palacios de magnates y chozas de pastor; ¿No es esto más hermoso? ¿Acaso no conmueve) al alma este espectáculo, aun más que el "ante rior)? Conmueve y electriza subyuga y obsesiona; la calma si, es muy bella ...pero sublime, no.

Ésa calma que he pintado (que no niego que es muy bella) son las rubias que defiende; lo sublime...las morenas. En aquellas todo es calma: todo vida en cambio, en estas; la...lo...¡nada! lo sublime que atorola y que marea, ¿Que son blancas como el nacar las que V. capitanea? Es que el sol no ni su hermoso rostro besa, como besa con deleite la carita sandunguera de una niña de ojos negros magestuosa y esbelta. Las de mi partido tienen pelo negro y cejas negras (ó castaño, nunca rubio) como negras son las penas. Cuando flota destrenzada su opulenta cabellera y sus abundosos rizos con la brisa juegan, y se entornan sus ojotas y se ven las finas perlas alineadas, menuditas de su boca retrechera cuyos labios sonrosados se sonrien...¡nada! que suena la campana de Toledo, y se armó la primer juerga de angelitos en el Cielo por poder salir á verla. Esto en cuanto á la disputa sobre rubias ó morenas; respectu á la estatura también tiene razón *menuda*. ¿Donde puede compararse á una mujer alta, esbelta, de esas que quitan el habla, una *miniature*? ¡Ea! que está V. dejado de la mano de Dios! Tenga el valor de hacerse cargo y decir aquí en Manresa, en la China, en el Transvaal y en la Europa toda entera que donde exista una joven de ojos oscuros, morena, de estatura y con andares salerosos, de la tierra, hay que quitarse la gorra y hay que dejarle la acera y hay que quitarle la capa y que pise encima de ella

Las mañanas del Conejo

Sesión subsidiaria del 27 de Marzo de 1901

Presidida por el Alcalde señor Alonso, y con asistencia de los concejales señores Fragua, Herreria, Lopez, Castillo, y Gallego, tomándose los siguientes acuerdos.

Dada cuenta del presupuesto de conservación de los grifos, llaves de paso y limpieza de los depósitos de aguas de esta Villa el cual asciende á la cantidad de 100 pesetas se acordó aprobarle y autorizar á la Alcaldía para que determine el día y hora en que ha de verificarse la subasta del mismo.

Se leyó una comunicación del Sr. Admor. de Hacienda de la provincia por la que traslada la resolución dictada por el Sr. Delegado en el expediente de reclamación interpuesta por la Sociedad anónima Electra Castellana sobre pago del 10 por 100 del impuesto sobre el precio del alumbrado; la Corporación acordó quedar enterada y autorizar al Sr. Herreria y Secretario del Ayuntamiento para que consulte sobre dicha resolución.

Por unanimidad se acordó nombrar comisionado de juntas con el fin de que presente los expedientes de excepcion ante la comisión mixta de Reclutamiento á D. Leopoldo Fernández.

También se acordó señalar del día 15 al 20 del actual para pago de los cupones vencidos en 30 de Marzo último del empréstito Municipal.

Quedaron autorizados el Sr. Herreria y Sr. Secretario para adquirir los aparatos de luz eléctrica con objeto de instalar dicho alumbrado en las dependencias de esta casa consistorial.

Terminado el despacho el Sr. Lopez dió cuenta de las comisiones que se le habian conferido acerca de la tasación de los montes y de la pronta resolución del expediente sobre el dragado de la Dársena, la corporación enterada acordó que la comisión nombrada siga gestionando la inmediata resolución de aquellos asuntos.

Y por último á propuesta del Sr. Fragua se acordó anunciar la venta de las acciones que quedan en cartera del empréstito Municipal.

Y se levantó la sesión.

NOTICIAS

Con objeto de no entorpecer la marcha de nuestra administración, rogamos á nuestros suscriptores de fuera de esta Villa, tengan la bondad de no retrasar sus pagos.

Se halla completamente restablecida de la enfermedad que venia padeciendo lo que celebramos infinito la hija de nuestro particular amigo D. Rogelio Gonzalez reputado fotógrafo de Santoña.

Ha marchado á Madrid en comisión del servicio nuestro queridísimo compañero y amigo D. Fernando Alvarez Corral.

Con licencia marchó á Barcelona el Capitán de Andalucía D. Domingo Ramos Ordoñez.

En la administración de este periódico, hay á la venta, un gran surtido de libros piadosos, para los ejercicios de Semana Santa. No obstante su valor es el de una peseta.

En el establecimiento Penal de esta Villa han tenido lugar en la pasada semana las prácticas religiosas con que los confinados se prepararon al cumplimiento pascual. El sábado se verificó la confesión y hoy domingo, la comunión de los reclusos.

El jueves falleció en esta villa, doña Gregoria Lastra esposa de nuestro querido amigo don Ruperto Cagigal.

Los funerales tendran lugar el día 10 á las diez de su mañana.

Elegantemente encuadernadas, se venden por poco dinero las obras siguientes: «El juicio Errante» «Los Mosqueteros» «La mujer ofendida» «El vizconde de Bragelonne» «El año Cristiano» y por lamitad de su precio «La Historia de España» por don Modesto Lafuente, que consta de 25 tomos, nueva.

Dentro de breves dias serán dados de alta los reclutas recientemente incorporados al Regimiento que guarnece esta plaza.

Ayer sábado se verificó en la Iglesia Parroquial el conmovedor acto de la presentación y consagración á la Virgen del Puerto de los niños á quienes bendijo el ilustrado P. Burgos.

Se encuentra enfermo el segundo teniente Alcalde de esta Villa D. Manuel Bermeosolo. Deseamos su pronto restablecimiento.

A LOS HORTELANOS

En el establecimiento de D. Fermin Hernandez, hay un gran surtido de simientes de repollo de San Dionisio, id. grueso de Navarra, pella temprana y tardía de Valencia, cebolla blanca y lechuga de superior calidad y otras simientes.

Renteria Reyes. número 1. — Santoña.

DOMINGO DE RAMOS

Niña, la de negros ojos, niña, la de rojos labios, escucha el ardiente ruego de un cristiano viejo y rancio que de amores te requiere en el Domingo de Ramos. No de tus rasgados ojos salga desdeñoso rayo, que aunque desdenes son frios, los tuyos salen quemando. Y pues la pasión mas grande que conocen los humanos tuvo alegrías, y palmas, y festejos, y entusiasmos antes de perder la vida el que la dió por salvarnos, haz que tenga mi pasión, y ya ves tu si soy parco, sólo un día de dulzuras. sólo un Domingo de Ramos. Crucificame despues con penas, celos y agravios, que en medio de mi martirio tendré por consuelo grato el saber que se repite sin cesar, todos los años; cual recuerdo de alegrías, el buen Domingo Ramos.

E. DE LUSTUÑO

Anuncio

Acordado por este Ayuntamiento la venta de dos acciones que del empréstito municipal han quedado sobrantes, se hace público por medio del presente debiendo hacer constar que el tipo de venta es el de 95 por 100 del valor de las proporciones se admitirán hasta el día 30 del actual.

Santoña 6 de Abril de 1901

EL ALCALDE,
Agustin Alonso.

Almanaque militar

RECOPIACION DE LAS PRINCIPALES LEYES, DECRETOS, REALÉS ORDENES, REGLAMENTOS Y DEMAS DISPOSICIONES VIGENTES.

Util á todo militar en general y en particular á los que por su situación de reemplazo, excedente ó reserva tienen que hacer consultas sobre ascensos, abonos de tiempo, sueldos cambio de situación, retiros, pensiones etc. etc.

En la imprecta de este periódico se vende á una peseta ejemplar.

GRANDES VIVEROS
DE

José Ruiz Mora

—Barrio de Tarrueza—
LAREDO

Arboles frutales— De sombra y adorno para parques y jardines.—Establecimiento de floricultura.

NARANJOS—LIMONEROS

Se hacen trazados y plantios á domicilio.

Gran surtido en camelias

Economía y prontitud en los encargos.

Se vende una mesa de billar con todos sus accesorios.

Es una ganga.

Aprovechar la ocasion.



LA PROTECTORA

Compañía de Contraseguros Terrestres y Marítimos

Fundada en 1896

UNICA ESTABLECIDA EN EL NORTE DE ESPAÑA
Dirección general y oficinas: Ribera 3. 1.º
Bilbao

El Contraseguro es el necesario complemento del seguro; como consecuencia de esta afirmación todo asegurado debe estar contrasegurado si quiere tener sus intereses bien garantizados.

Esta Compañía, en el periodo tiempo que lleva de existencia, ha demostrado la rectitud y seguridad con que realiza sus operaciones y la exactitud con que cumple sus compromisos, habiendo adquirido por esto el mayor crédito en la opinión pública.

Son muchas las pólizas de seguros que ha intervenido; consiguiendo para sus abonados un resultado breve y satisfactorio, según estos mismos lo han hecho conocer, agradecidos, en la prensa periódica.

ANUNCIO

La persona que encargue esquelas de defuncion en esta imprenta tiene derecho á una insercion gratis de la misma esquila en la primera plana de «El Avisador.»

SECCIÓN DE ANUNCIOS

BOLSAS
de ultramarinos y confiterías
En la Imprenta y Librería
DE ESTE PERIÓDICO.

EL AVISADOR

Semanario de intereses generales y de noticias.

Precios de suscripción

EN SANTOÑA, trimestre	1	peseta
Semestre	1'75	>
FUERA DE SANTOÑA, trimestre	1'25	>
Semestre	2	>
ULTRAMAR, Semestre	4	>

Anuncios, Comunicados, reclamos, esquelas de defunción, etc. á precios convencionales.

Pagos adelantados.—Número suelto 10 céntimos, atrasado 20.

Redacción y Administración, RENTERÍA REYES, 1.—Librería.

de
ULTRAMARINOS
FERMIN HERNANDEZ
VINO EMBOTELLADO DE LA COMPAÑIA VIÑOLA
RIOJA CLARETE
Rentería Reyes número 1.

IMPRENTA LIBRERIA

Y ENCUADERNACIÓN

de

FERMIN HERNANDEZ

Rentería Reyes núm. 1.

SANTOÑA

Casa especial en la confección de toda clase de impresos para Corporaciones y particulares. Especialidad en esquelas de defunción, facturas, membretes, folletos, talonarios, tarjetas de visita y prospectos de todas clases. Así mismo se hacen encuadernaciones de obras por suscripción, periódicos y libros para el comercio á precios económicos.

Gran surtido en estuches de papel y en paquetes, rayado y de luto, sobres de todas clases y tamaños, papel pautado, libros y menaje para escuelas, colecciones de cuentos, papeles dorados y de fantasía, blancos de hilo y continuos de las mejores fábricas, cartulinas. Objetos de escritorio lacres, vades, escribanías, reglas, plumas, portaplumas, raspadores, cartapacios, copiadores, y tinta de sellos y para copiar cartas. Objetos de dibujo, lapiceros, estuches de matemáticas, escuadras, platinos, gomas, esfuminos, carboncillo, y tinta china

Gran surtido en devocionarios.

Variado surtido de devocionarios elegantísimos titulados: Pan de Gloria, Tesoro Antoniano, Guia del Cielo, La Voz del Espíritu Santo, La Llave del Cielo. Los siete Domingos de San José, con misa, Joya del Cristiano Estrella Guia del Cristiano, y Visitas al Santísimo, á precios muy reducidos.